sichern, daß die Erfahrungen und Vorschläge aus den Gewerkschaftswahlen und aus der Diskussion zum Gesetzbuch der Arbeit vollständig genutzt und verwirklicht werden, daß kein Hinweis unberücksichtigt bleibt. Das muß auch beachtet werden, wenn in den nächsten Wochen die volkswirtschaftlichen Aufgaben des Jahres 1978 diskutiert werden.

Hohe Qualität und Effektivität der Arbeit Der Leistungsanstieg, den wir in diesem Fünf jahrplan anvisieren, verlangt eine hohe Qualität und Effektivität der Arbeit. Im sozialistischen Wettbewerb zu Ehren des 60. Jahrestages der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution vollbringen die Werktätigen der DDR hervorragende Leistungen. Mit schöpferischen Taten würdigen sieden Roten Oktober, das Hauptereignis der Menschheitsgeschichte. Die Parteiorganisationen orientieren die Arbeitskollektive besonders darauf, durch eine rasche Entwicklung von Wissenschaft und Technik die Arbeit ergiebiger zu gestalten und mit einem geringeren Aufwand einen höheren Nutzen zu erreichen. Ständig wächst die Wettbewerbsbewegung in Inhalt und Umfang, werden neue Formen und Methoden der Wettbewerbsführung entwickelt, um alle Intensivierungsfaktoren optimal zur Wirkung zu bringen. Es ist ein erstrangiges Anliegen der ideologischen Arbeit der Parteiorganisationen, überall volles Verständnis für die überragende Bedeutung von Wissenschaft und Technik zu schaffen und mit der Schöpferkraft der Massen das im Volkstvirtschaftsplan 1977 und in der Direktive des Fünfjahrplanes vorgesehene dynamische Wirtschaftswachstum zu sichern.

Allseitig den Plan erfüllen Den Kampf um die allseitige Erfüllung des Planes sowohl hinsichtlich der Einhaltung der Termine als auch der Qualität und der Kosten an jedem Tag, in jeder Dekade zu organisieren ist ein ständiges Anliegen der politischen Führungstätigkeit. Die Durchführung des Volkswirtschaftsplanes 1977 erbrachte bisher gute Resultate, und die übergroße Mehrheit der Delegierten zum FDGB-Kongreß konnte auf erfüllte und überbotene Pläne verweisen. Dennoch darf nicht übersehen werden, daß einige Betriebe ihre Pläne nicht erfüllen. Oft können von diesen meist kleineren Betrieben zum Teil erhebliche Störungen ausgehen, die die Versorgung der Bevölkerung oder die Kontinuität der Produktion in anderen Bereichen beeinträchtigen. Die Initiative der Werktätigen gilt es deshalb so zu leiten, daß in jedem Betrieb und in jeder Abteilung, an jedem Arbeitsplatz die Planaufgaben in Menge, Sortiment, Qualität und termingerecht erfüllt werden.

Der 9. FDGB-Kongreß hat die Linie des IX. Parteitages der SED unterstrichen, auch weiterhin alles zu tun, um die materiell-technische Basis in unserer Volkswirtschaft so zu stärken, daß die erforderlichen Voraussetzungen für das weitere Anwachsen der Produktion bis 1980 und darüber hinaus planmäßig geschaffen werden. Das dient unseren großen sozialpolitischen Zielen - das dient der weiteren Stärkung unserer sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik.

Es ist die Aufgabe gestellt, Qualität und Effektivität der gesamten Arbeit zu erhöhen. Von dieser Warte aus geht es darum, mit aller Konsequenz den wissenschaftlich-technischen Fortschritt zu beschleunigen und auf ausgewählten Gebieten Spitzenleistungen zu erzielen. Diese Aufgabenstellung beinhaltet eine grundlegende Orientierung unserer Wirtschaftspolitik. Deshalb ist es notwendig, im sozialistischen Wettbewerb das Ringen für eine hohe Qualität der Produkte und